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Protokoll der Mitgliederversammlung 
am 26. Oktober 2023 von 18:00 bis 19:00 Uhr 

Geb. 38/Senatssaal 
 
Teilnehmer  Vorstand: Beckmann, Hoffmann, Dietrich, Schaffer, Borghoff 

sowie 20 Mitglieder  
 
Tagesordnung  1. Begrüßung 
   2.  Anerkennung der Tagesordnung 
   3.  Bericht des Vorstands 2022 mit Aussprache 
   4.  Bericht 2022 der Kassenprüfer mit Aussprache 
   5. Entlastung des Vorstands für das Haushaltsjahr 2022 
   6. Behandlung der bis zum 19. Oktober 2023 schriftlich gestellten Anträge 
   7. Neuwahl des Vorstands 
   8.  Neuwahl des Kassenprüfers und eines Stellvertreters 
   9. Verschiedenes 
 
Anlagen  Anlage 1: Teilnehmerliste 
   Anlage 2: Berichte des Kassenprüfers 2022 
 
 
1. Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende Heinrich Beckmann begrüßt die anwesenden Mitglieder. 
 
 
2. Anerkennung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird von der Mitgliederversammlung anerkannt.  
 
 
3. Bericht des Vorstands mit Aussprache 
 
Der 1. Vorsitzende Heiner Beckmann berichtet, dass es aus Sicht der Vorstandschaft ein ruhiges 
Jahr war.  
 
Der Leiter Sportzentrum Rudi Hoffmann berichtet über Entwicklungen am Sportzentrum, u.a. ist mit 
Max Wagner ein neuer Sportlehrer eingestellt worden. Ende 2023 wird die Leitung des Sportzentrums 
neu besetzt.  
 
Das Unterstützerteam für den Sport an der UniBw M ist seit Jahren sehr stabil und wird vor allem in 
den Bereichen Golf, Tennis, Beachtennis und Ski eingesetzt. Das Geschäftszimmer des Sportförder-
vereins ist mit zwei Studierenden besetzt.  
 
Die Förderungen sind nach der „Coronapause“ wieder angelaufen und der Wettkampfsport erfährt 
Unterstützung durch den Sportförderverein. Für 2024 sind zahlreiche Veranstaltungen geplant, u.a. 
der Nachtslalom im Februar sowie die Ausrichtung von Meisterschaften auf dem Campus.  
 
Rudi Hoffmann weist auf den Abend des Sports am 9. November 2023 hin. Außerdem berichtet er, 
dass der Verkauf von Saunakarten an interessierte Sportfördervereinsmitglieder gut angelaufen ist. 
Das Segelboot „Alte Liebe“ wird nicht mehr genutzt und ist gegen eine Spende abzugeben. Die vom 
Sportförderverein finanzierte Bewegungsanlage Golf an zentraler Stelle auf dem Campus wird sehr 
gut angenommen. Aktuelle Wünsche der Sporttreibenden betreffen die Bereiche Fitness und Bu-
dosport. 
 
Zusammenfassend betont Rudi Hoffmann die Bedeutung des Vereins für den Hochschulsport, viele 
Aktivitäten wären ohne die Förderung durch den Verein nicht möglich.  
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An dieser Stelle werden zwei Anträge aus der Mitgliedschaft behandelt. Der erste Antrag betrifft das 
Ramadama des Sportzentrums in der Tennishütte sowie den Verlust des Pavillons an der Tennishüt-
te. Rudi Hoffmann entschuldigt sich für die kurzfristig angesetzte Aufräumaktion, die nicht vorab an die 
Mitglieder kommuniziert worden war und bei der einige Gläser und Vorhänge ohne Rücksprache ent-
sorgt wurden. Bezüglich des Pavillons, der zusammengebrochen ist, werden aktuell Ersatzlösungen 
geprüft, auch unter Einbeziehung des BWDLZ. Dieser Ersatz soll künftig auch als Wettkampfbüro 
genutzt werden. Ferner wird die Anregung eines Mitglieds aufgenommen, Hinweisschilder an den 
Kühlschrank in der Tennishütte zu hängen, mit der Bitte entnommene Getränke zu ersetzen.  
 
Der zweite Antrag betrifft das Sportkursprogramm in den Sommermonaten. Gewünscht wird die Ein-
führung eines neuen Stempels „Gesundheit plus“, über den auch in der vorlesungsfreien Zeit gesund-
heitsfördernde Kursangebote für Sportfördervereinsmitglieder finanziert werden sollen. Rudi Hoffmann 
klärt auf, dass dies organisatorisch nicht möglich ist, da die Universität Lehraufträge erteilt und diese 
im Juli, am Ende des Studienjahrs, enden.  
 
Schatzmeisterin Christiane Dietrich berichtet über die Haushaltslage des Vereins. Diese hat sich im 
Vergleich zu den Vorjahren verbessert, der Verein hat 2022 einen Überschuss erwirtschaftet. 
 
Der Verein zahlt für die Nutzung der Sportanlagen durch seine Mitglieder Abgaben an das BWDLZ. 
Auf Nachfrage aus der Mitgliedschaft wird erläutert, dass mangelnde Sauberkeit der Anlagen ein wie-
derkehrendes Thema ist. Eine standardmäßige Reinigung, etwa der Fitnessgeräte, durch die Reini-
gungskräfte findet nicht statt. Das Sportzentrum stellt regelmäßig Anträge auf Sonderreinigung.  
 
 
4. Bericht 2022 der Kassenprüfer mit Aussprache  
 
Katharina Opitz hat die Kassen des Vereins geprüft. Ihr schriftlicher Bericht über die Kassenprüfung 
liegt vor. Die Kassenprüferin schlägt den Mitgliedern die Entlastung des Vorstands für das Haushalts-
jahr 2022 vor. 
 
 
5. Entlastung des Vorstands für das Haushaltsjahr 2022 
 
Der Antrag aus der Mitgliedschaft auf Entlastung des Vorstands für das Haushaltsjahr 2022 wird ein-
stimmig angenommen.  
 
 
6. Behandlung der bis zum 19. Oktober 2023 schriftlich gestellten Anträge 
 
Die beiden Anträge, die fristgerecht eingegangen sind, wurden bereits beim Bericht des Vorstands mit 
Aussprache behandelt.  
 
 
7. Neuwahl des Vorstands 
 
Der 1. Vorsitzende, der Geschäftsführer und die Schatzmeisterin stellen sich erneut zur Wahl.  
 
Das bisherige Vorstandsmitglied Tobias Prießnitz hat die Universität verlassen und steht nicht mehr 
für ein Vorstandsamt zur Verfügung. Hauptmann Tom Brandt kandidiert für dieses freigewordene Vor-
standsamt als Vertreter des Studierendenbereichs. Tom Brandt hat an der Universität der Bundes-
wehr München Sportwissenschaft studiert und ist aktuell am Institut für Sportwissenschaft beschäftigt.  
 
Die bisherige Schriftführerin Stephanie Borghoff steht nicht mehr für das Vorstandsamt als Schriftfüh-
rerin zur Verfügung. Niels Herter, wissenschaftlicher Mitarbeiter an der Fakultät Maschinenbau, kandi-
diert für das Amt als Schriftführer.  
 
Die Wahl findet für alle Vorstandsmitglieder en bloc statt. Die Vorstandsmitglieder werden einstimmig 
in ihre Ämter gewählt.  
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8. Wahl des Kassenprüfers und eines Stellvertreters 
 
Katharina Opitz als Kassenprüferin und Elisabeth Eder als ihre Stellvertreterin werden einstimmig 
gewählt.  
  
 
9. Verschiedenes 
 
Der 1. Vorsitzende bedankt sich bei Schriftführerin Stephanie Borghoff für das langjährige Engage-
ment. Er bedankt sich bei den Mitgliedern für die Teilnahme an der Mitgliederversammlung.  
 
 
 
 (Borghoff, Schriftführerin)    (Beckmann, 1. Vorsitzender)                                     


